



**PANORAMA DEL BUEN GOBIERNO EN LA PROVINCIA DEL CARCHI: Hacia la construcción de una gobernanza pública representando el interés de todos en tiempos del COVID19.**

**Informe Final**

UPEC-P5-S2.2-FT02

Fecha: 21/12/2021

## INFORME FINAL

### FICHA DEL PROYECTO DE INVESTIGACIÓN

<b>Facultad</b>	Facultad de Comercio Internacional, Integración, Administración Y Economía		
<b>Carrera</b>	Administración de Pública		
<b>Grupo de Investigación</b>	Frontera Norte		
<b>Código del Proyecto:</b>	CITT-2020-11		
<b>Nombre del Proyecto</b>	PANORAMA DEL BUEN GOBIERNO EN LA PROVINCIA DEL CARCHI: Hacia la construcción de una gobernanza pública representando el interés de todos en tiempos del COVID19		
<b>Director del Proyecto</b>	Wladimir Pérez Parra		
<b>Coautores del Proyecto</b>	Ángel Marín y Marcelo Cahuasquí		
<b>Fecha de entrega a la Dirección de Investigación:</b>	21/12/2021	<b>Nº Total de páginas:</b>	
<b>Fecha aprobación del Perfil por el Consejo de Investigación</b>	19/06/2020	<b>Fecha final del Proyecto de acuerdo a Resolución de cierre del Consejo de Investigación</b>	DD/MM/AAAA

#### REGISTRO DE CAMBIOS: DIRECTOR DEL PROYECTO Y/O COAUTORES

Nº Ítem	Causa del cambio (Resolución)	Nombre y Apellidos del Integrante en la Investigación	Fecha del cambio
		<Nombre Apellido1 Apellido2>	DD/MM/AAAA

#### REGISTRO DE AYUDANTES Y/O SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN

Nombre y Apellidos	Número de cédula	e-mail	Teléfono
<Nombre Apellido1 Apellido2>			

### ÍNDICE

1	INTRODUCCIÓN.....	4
---	-------------------	---

1.1	Objetivo General .....	5
1.1.1	Objetivos Específicos .....	5
1.2	Alcance .....	6
2	DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO .....	7
3	EVALUACIÓN DEL PROYECTO .....	9
4	ASPECTOS RELEVANTES .....	11
4.1	Factores positivos .....	11
4.2	Factores negativos .....	11
4.3	Problemas superados .....	12
5	NUEVAS INICIATIVAS DETECTADAS .....	
6	ACEPTACIÓN DE LOS PRODUCTOS O ENTREGABLES .....	13
7	CRONOGRAMA PROPUESTO vs EJECUTADO POR ACTIVIDAD .....	15
8	PRESUPUESTO PROPUESTO vs PRESUPUESTO EJECUTADO .....	18
9	RESULTADOS ALCANZADOS .....	19

## 1 INTRODUCCIÓN

El auge económico en las últimas décadas de los países de América Latina y el Caribe, estuvo impulsada principalmente por el aumento los precios de las materias primas y el crecimiento del comercio, lo que permitió que el gasto público aumentara ampliamente, trayendo como consecuencia una baja considerable en los índices de niveles de pobreza y desigualdad social. Hubo mejoras en lo concerniente a seguridad social, salud, educación, infraestructura y vialidad, al igual ocurrió con la reforma y modernización del Estado, donde se hicieron reformas estructurales de crucial importancia. Esto permitió no solo un crecimiento económico, sino también el surgimiento de una clase media creciente y vibrante, que según cifras del BID representa hoy más de un tercio de la población de la región. Sin embargo, esta década ganada según datos proporcionado por dicho organismo multilateral, en los últimos cinco años el crecimiento económico en la región, y por consiguiente en nuestro país, se ha desacelerado. En el 2007 la tasa de crecimiento del producto interno bruto (PIB) fue de 4,4% en promedio en ALC, sin embargo, en el 2018 la misma disminuyó al 2,3%. En el caso del Ecuador hay que sumarle el terremoto del 2016, pero la constante que siempre ha existido en nuestros países, es no mirar hacia el futuro como si ocurre con los países asiáticos. Los gobiernos en la región no fueron ni visionarios, sino cortoplacistas e inmediatistas, dado que no aprovecharon lo suficiente los recursos, ni las oportunidades que les brindó el auge económico como mecanismo para garantizar un crecimiento sostenible y verdaderamente inclusivo en el tiempo.

La región y por consiguiente el Ecuador, no escapa de una realidad histórica que no hemos logrado superar a lo largo de nuestra vida republicana, nos referimos al debilitamiento de las instituciones. Tal como lo sostuvo el politólogo argentino Guillermo O'Donnell, la desigualdad social y la debilidad del Estado de derecho hacen que en nuestro continente existan las llamadas zonas marrones. Que, en otras palabras, es donde la legalidad estatal se ve evaporado, rigiéndose por una legalidad mafiosa en la que sólo queda perversamente un Estado ausente o autoritario, donde los fondos públicos se manejan es una caja negra donde los sectores productivos y cuidamos no tienen acceso. En ese sentido, el Estado pierde su carácter público, floreciendo una cara mafiosa y su credibilidad ante los ciudadanos se reduce a considerablemente. Las debilidades institucionales en varias dimensiones no permiten impulsar una gobernanza pública que coadyuven a explicar la vulnerabilidad de muchos países de la región y por consiguiente en el nuestro. En torno a las ineficiencias causadas por el despilfarro, el mal uso y la captura por parte de grupos de interés, así como los causales económicos exógenos, es importante buscar alternativas para hacer frente a esa problemática. Según datos del BID (2018), el gasto público en la región tiene un desperdicio generalizado e ineficiencias que podrían alcanzar al 4,4% del PIB.

Nuestros países necesitan enfrentar de manera apremiante el desafío de una verdadera profesionalización del servicio civil de carrera para dejar atrás al spoils system (sistema de botín). Es por ello que es perentorio poder contar con gobiernos transparentes y abiertos que garanticen eficiencia para ser capaces de afrontar los retos que están por venir. En América Latina y el Caribe el sector público profesionalizado es tamañamente pequeño en comparación con los países desarrollados (OCDE) dado que representa el 12,3% frente al 21,2% de estos últimos, pero lo más conmovedor del caso, es que no se basa en el mérito. Usualmente se contratan es por afinidad partidista y a menudo se compone de trabajadores poco calificados, y protegidos por estrictos acuerdos laborales contractuales acordados entre los sindicatos y los partidos de gobierno. En tal sentido, la profesionalización es necesaria, pero para que sea más afectiva y consolide el sector

público de cara con la ciudadanía, debe ser combinada con un modelo participativo que involucren a los diferentes actores que hacen vida en la sociedad.

La gobernanza pública y en particular, la participación de los diferentes actores es relevantes, es por ello que el fin de esta investigación se centra en este paradigma que vino para quedarse, el cual también puede coadyuvar en evidenciar la falta de confianza ciudadana hacia las instituciones públicas. La desafección ciudadana es uno de los compendios más importantes sobre los cuales se edifica la deslegitimidad y sostenibilidad del sistema democrático. Es por ello el interés de llevar adelante esta investigación, que no es más que empoderar a las universidades, y específicamente a la Politécnica del Carchi, para generar y difundir conocimientos que contribuyan al rescate de la confianza ciudadana en pro del fortalecimiento institucional. El cual va a redundar directamente en el sistema democrático ecuatoriano, dado que está muy venido abajo por las políticas desacertadas que se han implementado hasta ahora. Es ineludible que los ciudadanos, empresarios y los gobernantes apoyados por la academia, en un sano equilibrio garanticen políticas públicas que beneficien a la población, pero basado en un fiel cumplimiento de la ley y los procedimientos administrativos para garantizar un buen uso y manejo de los recursos públicos que cada día son más escasos. La gobernanza pública, es garantía de eficiencia y eficacia en las administraciones públicas, por lo que el Buen Gobierno tendría un Panorama sombrío, lo cual redundará de manera significativa en la confianza ciudadana que el gobierno tanto lo necesita. Un buen gobierno debe lograr la cohesión social y el bienestar colectivo, debe reducir la desigualdad social y racial. Y esto solo se logra con un modelo de gobernanza dado que es un paradigma inclusivo y participativo, el único que puede atenuar los conflictos sociales que tanta mella hace en nuestra sociedad. Esta investigación tiene como finalidad difundir los resultados obtenidos, para ello anexamos los productos finales que son: un artículo científico que será publicado en una revista especializada, una guía metodológica para ser divulgadas a las instituciones públicas, privadas y sociedad civil, y se cierra con un evento científico que contará con expositores del proyecto e invitados nacionales e internacionales.

## **1.1 Objetivo General**

Construir un modelo de gobernanza pública representativo del interés común en la Provincia del Carchi que permita la participación efectiva y activa de los diversos actores clave involucrados en la coyuntura social y económica generada por el COVID19, tomando como referente la Prefectura del Carchi como organización articuladora de dicha política por ser la institución pública de mayor alcance y representatividad en toda la provincia.

### **1.1.1 Objetivos Específicos**

- Diagnosticar los niveles de participación de los sectores y actores políticos, sociales y económicos que hacen vida activa en la Provincia del Carchi.
- Determinar cuáles son los factores que impulsan o impiden construir un modelo de gobernanza pública para la Provincia del Carchi en tiempos de COVID19

- Proponer políticas institucionales a la Prefectura del Carchi con el fin de impulsar mecanismos de sinergia y de integración intersectorial para la búsqueda de soluciones a los problemas generados por el COVID19.

## **1.2 Alcance**

La UPEC es una institución pública de educación superior que tiene como fin contribuir con el desarrollo de la Provincial del Carchi, es por ello que esta investigación esta direccionada a todo el territorio de la provincia del Carchi, donde participaran los sectores gubernamentales, empresariales y sociales, enmarcada dentro del plan nacional de desarrollo toda una vida, que busca promover la garantía de derechos durante todo el ciclo de vida. Lo que esto implica una visión integral e inclusiva para que nadie se quede fuera o se quede atrás, sino que todos vayamos juntos, así mismo implica garantizar el acceso progresivo de las personas a sus derechos, a través de políticas públicas y programas para el desarrollo social y humano de la población.

Cabe destacar que el proyecto posee plena correspondencia con el Plan Nacional de Desarrollo 2017-2021-Toda una vida, el cual plantea entre sus alcances la existencia del Sistema Nacional Descentralizado de Planificación Participativa (SNDPP), al respecto considera necesario la interacción de la diversidad de actores e instituciones en la planificación del desarrollo. De igual forma el eje tres denominado "Más sociedad, mejor Estado", considera prioritario la participación activa del ámbito público no estatal, el privado y el comunitario. Sin duda que este relacionamiento contribuye inexorablemente al establecimiento y consolidación de un Estado cívico cercano a la gente e incluyente. Con lo antes expuesto, se estaría justificando esta investigación social de corte descriptiva-analítica prescriptiva.

## **2 DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO**

### **Tipología del proyecto**

La caracterización de la investigación permitió conocer de una manera más cercana cual es la actitud de los funcionarios públicos en la provincia, con ello se puede generar un criterio para definir el mejor modelo para impulsar políticas públicas certera y evitar las improvisaciones, que es la constante porque muchas políticas públicas tienden a fracasar y al no lograr los objetivos propuestos por falta de liderazgo y organización. El funcionario público es la persona que tiene la responsabilidad de atraer al ciudadano para que se empodere de la gestión pública, dado que ellos son los que demanda bienes y servicios para satisfacer sus necesidades, para ello este requiere de un Estado eficiente, transparente y abierto hacia todos los sectores.

### **Situación analizada**

La caracterización permitió conocer a los funcionarios de una manera profunda y generar un criterio para definir el mejor segmento de mercado, que mantiene características similares y una fuerte probabilidad a ser futuros clientes. El consumidor es la persona que demanda bienes y servicios para satisfacer sus necesidades, para ello este requiere de un proveedor, son el público a los cuales el marketing dirige sus acciones para incitar a la compra. Para calcular el consumo se decidió medir la cantidad de personas que consumen café molido y las que consumen café instantáneo o las que consumen de los dos tipos.

### **Desarrollo de los Objetivos del proyecto (finalidad, propósito y resultados esperados)**

Se cumplieron todos los objetivos presentados en el perfil, a continuación, se detalla cada uno de ellos:

Respecto al primero objetivo específico, se logró diagnosticar los niveles de participación de los sectores y actores políticos, sociales y económicos que hacen vida activa en la Provincia del Carchi, mediante entrevista a funcionarios del municipio Tulcán, Prefectura y el COE.

El segundo objetivo específico también se cumplió, dado que se pudo determinar cuáles son los factores que impiden construir un modelo de gobernanza pública en la Provincia del Carchi en tiempos de COVID-19, y es la falta de confianza de los ciudadanos hacia sus instituciones públicas, también influyen el tema del diseño de políticas públicas, las cuales el gobierno nacional las elabora sin consultar con los ciudadanos, y por el otro lado, no existe un equipo técnico especializado en la elaboración de las misma. Todo esto se logró recabar en base a una serie de entrevistas realizada a algunas instituciones públicas de la Provincia.

El tercer y último objetivo, fue proponer políticas institucionales a la Prefectura del Carchi con el fin de impulsar mecanismos de sinergia y de integración intersectorial para la búsqueda de soluciones a los problemas generados por el COVID19. Este se logró mediante la publicación de un artículo científico en una revista especializada de México, la idea es difundir el conocimiento arrojado por dicha investigación, también se elaboró una guía metodológica que será difundida en toda las provincia mediante el uso del internet, y para cerrar con este objetivo, se realizara un evento científico con expertos tantos nacionales, como internacionales, quienes debatirán junto a los integrantes del proyecto sobre las políticas a seguir para establecer un modelo de gobernanza para la consecución de un gobierno de todos en tiempo de pandemia.

Indique el campo de conocimiento de la investigación:

<b>Línea de investigación</b>	<b>Campo Amplio</b>	<b>Campo Especifico</b>	<b>Campo Detallado</b>
<i>Gobierno, gestión y políticas públicas</i>	<i>Ciencias sociales, periodismo e información</i>	<i>Ciencias sociales y ciencias del comportamiento</i>	Ciencias políticas y educación cívica

**Alcance Territorial** (parroquial, cantonal, provincial, nacional o internacional)

<b>Parroquial</b>	<b>Cantonal</b>	<b>Provincial</b>	<b>Internacional</b>
		X	

### **3 EVALUACIÓN DEL PROYECTO**

#### **Alcance**

Respecto a este elemento se podemos afirmar que el proyecto ha cumplido con los resultados planificados en su perfil. Se ha entregado el artículo científico: "panorama del buen gobierno en la provincia del Carchi: hacia la construcción de una gobernanza pública representando el interés de todos en tiempos del covid-19", como resultado de la investigación, el mismo que será publicado en una revista científica especializada de México, la publicación será el número 31 equivalente a Julio-Diciembre 2021, una vez que se realice la dictaminación correspondiente.

Otros aspectos que se realizarán, que no constaban en la planificación inicial del proyecto está la edición de un libro digital producto del evento que se va a realizar el venidero 13 de diciembre. Y la publicación de un artículo adicional en una revista de alto impacto, dado que tenemos de presupuesto 2000 dólares, estos recursos fueron solicitados para que se puedan ejecutar el venidero año del 2022, dado que estas revistas requieren por lo mínimo un año de anticipación para ser admitidas y publicadas respectivamente.

#### **Eficiencia**

Los productos del proyecto algunos se los tenía con anticipación a su culminación, otros tardaron un poco más por las limitaciones que nos generaba el confinamiento de la pandemia. Aunado a ellos, dos integrantes del proyecto fueron designado por el centro de posgrado para diseñar y elaborar la maestría en desarrollo local, lo cual trajo como consecuencia dedicarles 3 meses de trabajo continuo, con lo cual se alargó la finalización del proyecto, es por ello que se presentó una prórroga de dos meses, la misma fue aceptada, quedando solo por terminar el producto final con evento de magnitudes internacional, pero lastimosamente por múltiples compromisos de unos de los ponentes que es internacional se ha habia podido realizar dicho evento, una vez tenido la disponibilidad del mencionado ponente se ha procedido a realizar el evento para el día lunes 13 de diciembre del presente año.

#### **Calidad de los productos**

Los productos planificados más los dos adicionales estamos seguro que serán de calidad, dado la experticia de los investigadores, más que es un tema de vanguardia en los estudios de las ciencias sociales, con lo cual la Politécnica del Carchi se sigue posesionando como un referente nacional e internacional en los estudios de gobierno, administración y políticas públicas. El artículo científico será publicado en una revista en revista de Impacto Regional dado que esta indexada a Latindex, REDALYC y CLASE.

#### **Impactos**

Tendrá un impacto muy importante tanto en las instituciones públicas como los organizaciones privadas y ciudadanas, dado que la Politécnica del Carchi es la institución más valorada en la provincia, y está realizando una serie de convenios de cooperación con diferentes organizaciones que hacen vida activa en la provincia y fuera de ella. En tal sentido, esta investigación y sus productos será difundidos en todas las instituciones públicas, privadas y ciudadana para establecer un modelo de gobernanza, que estimule la participación de todos los actores en pro del desarrollo y del bienestar colectivo en la provincia y del país en general.

El grado de satisfacción con los resultados obtenidos es medio, por falta de tiempo y recursos. Al momento de la elaboración de este informe se está analizando las posibilidades de publicar el artículo científico.

El nivel de satisfacción de los usuarios, en este caso de los funcionarios fue alto dado que reconocieron tener falencias en los temas de la gobernanza y como implementar un buen gobierno, a notar de la experticia que posee la Politécnica del Carchi, y más ahora que es una Universidad de puertas abiertas, ven la posibilidad de formarse y capacitándose con el apoyo de la misma.

## **4 ASPECTOS RELEVANTES**

Es necesario primeramente firmar convenios con GAD, CONGOPE-AME, organizaciones empresariales y ONGs, para iniciar un proceso de capacitación sobre temas relacionado con la gestión pública posburocrática. se debe establecer un proyecto de investigación y vinculación enfocado a las Juntas Parroquiales para resolver muchas de sus falencias en lo que respecta a temas de gobernanza y gestión pública. Establecer estrategias de comunicación y promoción de las potencialidades de la Universidad en temas de gobierno y administración pública.

### **4.1 Factores positivos**

Experiencias positivas.

Compartir con diferentes instituciones públicas y ver in situ el desempeño administrativo, sus experiencias, sus limitaciones, su falta de preparación constantes en el área de conocimiento del gobierno y la administración pública. También se intercambiaron experiencias con muchos de ellos dado que la mayoría de ellos son profesionales de diferentes áreas del conocimiento muy capacitados. Pudimos experimentar la sensibilidad y la vocación de servicios que ellos tienen.

Causas del éxito.

Una de las razones del éxito de este proyecto, fue el trabajo en equipo, la delegación de responsabilidades que cada integrante asumió. Una causa importante fue la cooperación interinstitucional dado el nivel de aceptación que tiene la Universidad en los organismos públicos de la Provincia.

Esfuerzos fructíferos.

Los esfuerzos de cada una de las instituciones que han colaborado en el desarrollo del proyecto, fue fundamental en pro de una mejor intervención futura de la Universidad en los ámbitos público-privado y ciudadano.

### **4.2 Factores negativos**

Como factores negativos en la realización del proyecto de investigación se tiene:

El tiempo de dedicación al proyecto era mínimo, por cuanto se tiene una carga horaria muy pesada y no se pudo trabajar al ritmo que se necesitaba y asistir a un mayor número de instituciones en la provincia.

La asignación a otras actividades y responsabilidades que requiere mayor tiempo y concentración hizo que el proyecto se retrasara.

El confinamiento no permitió tener mayores contactos con más instituciones y organizaciones.

### **4.3 Problemas superados**

La falta de tiempo para la dedicación al proyecto de investigación, por haber sido designados a otras actividades diferente a la investigación, influyó considerablemente en los tiempos de entrega y cronograma planificado, sin embargo, se cumplió las metas y objetivos planificados a pesar del retraso en cierre final.

Entregar a los docentes investigadores más horas para desarrollar los procesos de investigación cumpliendo el cronograma establecido.

Flexibilizar más los tiempos para generar mayor productividad investigativa, así como no ser tan procesal en los cierres de los proyectos, dado que esto quita mucho tiempo y ánimo para investigar, ya que la investigación debe ser una pasión de disfrute intelectual y no una obligación imperativa y punitiva.

## 5 ACEPTACIÓN DE LOS PRODUCTOS O ENTREGABLES

Artículo científico para ser publicado en la Revista Buen Gobierno.

Guía metodológica.

Evento académico.

**Tabla 2**

### **Artículos en Revistas Científicas**

Nº	Título del producto entregable	Nombre de la Revista	Volumen /Número	ISBN	Fecha publicación	Dirección web	Revista de Alto Impacto o Regional (1)
1	PANORAMA DEL BUEN GOBIERNO EN LA PROVINCIA DEL CARCHI: Hacia la construcción de una gobernanza pública representando el interés de todos en tiempos del COVID19	Buen Gobierno	31	ISSN impreso: 1870-4271 e-ISSN: 2683-1643	Julio-Diciembre 2021	<a href="http://www.revistabuen gobiernogobierno.org">Revista Buen Gobierno 30</a> <a href="http://www.revistabuen gobiernogobierno.org">http://www.revistabuen gobiernogobierno.org</a> 1.	Revista regional
2							
...							

Nota (1): Publicación Científica en Revistas de Alto Impacto (SCIMAGO (Scopus), ISI Web of Knowledge) y/o en Revistas de Impacto Regional (Latindex, Scielo, Lylacs, REDALYC, JSTOR, EBSCO, Pro-Quest, EMERALD, DOAJ, OAJI).

Observaciones:

Está en proceso de dictamen correspondiente para su publicación, se anexa la constancia de la Revista Buen Gobierno donde será publicada.

**Tabla 3**

### **Libros / Capítulos en Libros**

Nº	Título Libro o Capítulo	Editorial	Ciudad / País	ISBN	Fecha publicación	Revisado por pares (S/No)	Dirección web
1							
2							
...							

Observaciones:

Se hace entrega de la constancia de aceptación de la Revista Buen Gobierno de México, en la cual el artículo producto del proyecto será publicado.

**Tabla 4****Participación en congresos y seminarios**

N°	Nombre del evento	Fecha (mes/año)	Tipo participación (Organizador / Expositor / Invitado)	Nombre de la ponencia (si aplica)	País / Ciudad	Universidad / Institución
1	Seminario internacional "el reto de la protección de los derechos humanos en tiempos de pandemia de Covid-19"	29 y 30 de marzo del 2021	Conferencista	Los retos de la administración pública en tiempos de pandemia	Chile	Universidad Técnica Federico Santa María
...						

Observaciones:

Entrega de copia de certificado como Conferencista







**UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ESTATAL DEL CARCHI**

**INVESTIGACIÓN - TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA –  
SEGUIMIENTO Y CIERRE DE PROYECTOS DE  
INVESTIGACIÓN**

**SGC-UPEC**

Código UPEC-P5-S2.2-FT02; Versión: 02; 13 de febrero 2019

### **CRONOGRAMA EJECUTADO (PRORROGA)**

#### **JUSTIFICACION POR CERRAR A LA FECHA**

El proyecto de investigación se logra culminar con éxitos, más sin embargo cabe destacar que hubo algún retraso con la planificación inicial, en primer lugar, el artículo por iniciativa propia del Director del proyecto se sometió a una revisión previa con un especialista de renombre internacional para que diera sus opiniones sobre la calidad del documento. Aunado a ello, el Director y un integrante del proyecto fueron designado en comisión para la creación de la maestría en desarrollo local, que debería presentarse en un lapso de tres meses ante el CES. También se procedió a invitar a participar en el evento de cierre a un catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, pero dada su agenda copada acepto participar, pero para el mes de diciembre. En el mes de octubre se procedió a revisar la guía metodológica y hacerles algunos cambios para darle mayor utilidad. En el mes de noviembre se procedido buscar todas las evidencias y realizar el informe de cierre y en diciembre a efectuar el evento académico, con el cual se cerraba todas las actividades planificadas del proyecto de investigación.



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ESTATAL DEL CARCHI

INVESTIGACIÓN - TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA -  
SEGUIMIENTO Y CIERRE DE PROYECTOS DE  
INVESTIGACIÓN

SGC-UPEC

Código UPEC-P5-S2.2-FT02; Versión: 02; 13 de febrero 2019

## 7 PRESUPUESTO PROPUESTO vs PRESUPUESTO EJECUTADO

Tabla 5. Gestión presupuestaria del Proyecto de Investigación

N°	Fecha	Número de Solicitud de Compra	# Partida presupuestaria	Descripción de lo solicitado	Presupuesto planificado (\$)	Presupuesto ejecutado (\$)
1		NINGUNA SOLICITUD		NO SE HA EJECUTADO AUN EL PRESUPUESTO	Importe indicado por Resolución del Consejo de Investigación	Gastos validados por el departamento de adquisiciones
2						
3						
...						
				Total gastos de presupuestos (\$)	2000	0

Se solicitó 4500 dólares para la compra de libros y la publicación del artículo en una revista de alto impacto, más sin embargo por una reducción presupuestaria que surgió la universidad solo nos han asignado 2000 dólares para la publicación de un artículo, dado lo complejo de conseguir revista de alto impacto que publiquen nuestro artículo, se decidió por enviarlo a revistas regionales, logrando la aceptación en una. Por lo cual tenemos aun asignado dichos recursos, en tal sentido se solicitó que los mismos sean transferidos para el año 2022, la finalidad es buscar con mayor detenimiento una revista de alto impacto y proceder a reorientar y rediseñar dicho artículo, en tal sentido sería una segunda publicación que haríamos en el proyecto. En tal sentido estos recursos serán usados en el 2022.



## 8 RESULTADOS ALCANZADOS

El objetivo general se logró alcanzar *dado que se construyó un modelo* de gobernanza pública representando el interés de todos en la Provincia del Carchi para afrontar la problemática social y económica causada por el COVID19. El mismo fue entregado a la prefectura del Carchi. Se logró *diagnosticar los niveles de participación de los sectores y actores políticos, sociales y económicos que hacen vida activa en la Provincia del Carchi, también se determinó cuáles son factores que impulsan o impiden construir un modelo de gobernanza pública para la Provincia del Carchi en tiempos de COVID19, también se logró proponer políticas institucionales para impulsar mecanismos de integración intersectorial para la búsqueda de soluciones a los problemas causados por el COVID19. Los objetivos específicos se lograron cumplir, evidenciándose en los resultados de la investigación en un artículo científico, una guía metodológica y un evento científico*

### Matriz de impactos alcanzados en la investigación culminada

Impacto Social	En lo que respecta a las instituciones que fueron abordadas, los protagonistas principales son los funcionarios de dichas instituciones, se trabajó con cuatro instituciones en la Provincia del Carchi. Se acordó hacer una serie de capacitaciones para fortalecer la gobernanza, se dará inicio primeramente por la Juntas Parroquiales, con lo cual se buscará apoyo a través de ONGs interesadas en apoyar dicha iniciativa.
Impacto Científico	El artículo científico, la guía metodológica y el evento, tienen una rigurosidad investigativa, dichos resultados aportan elementos que pueden influir en la toma de decisiones para impulsar y establecer la gobernanza como modelo de estudio y desempeño gubernamental en la Provincia del Carchi.
Impacto Económico	Por ser un estudio netamente público y gubernamental, no se evidencian cuáles son los impactos económicos porque el mercado no se hace presente.
Impacto Político	Esta investigación nos permitió acercarnos aún más con las diversas instituciones como el Gobierno Provincial del Carchi, Municipio de Tulcán, Gobernación y el ECU, así mismo se establecieron acercamiento con los GADs Parroquiales, para futuras capacitaciones.



UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ESTATAL DEL CARCHI

INVESTIGACIÓN - TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA -  
SEGUIMIENTO Y CIERRE DE PROYECTOS DE  
INVESTIGACIÓN

SGC-UPEC

Código UPEC-P5-S2.2-FT02; Versión: 02; 13 de febrero 2019

Otro tipo de Impacto alcanzado	<b>IMPACTO EN EL CUARTO SECTOR</b> La posibilidad de incorporar a la familia como célula fundamental de la sociedad, dado que ahora es reconocida como el cuarto sector, lo que fortalecerá la gobernanza
Descripción de Actividades de Investigación y Desarrollo I+D	La investigación sobre la gobernanza aportara herramientas metodológicas para la toma de decisiones. Con el insumo anterior se desarrollará una estructura más participativa en la provincia del Carchi, con esto los ciudadanos podrán desarrollar mejor sus actividades participativas.

**Atentamente;**

**PhD. WLADIMIR PÉREZ PARRA**  
**DIRECTOR DEL PROYECTOS**